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O Editorial 

¿Ganando O per- 
diendo la batalla 
contra la droga? 
El decomiso de 5 mil millones de pesos en 

droga realizado la semana pasada se suma 

a otras multimillonarias incautaciones. 

n total de 5 mil millones de pesos fue 

el avalúo de un cargamento de droga 

durante un operativo “birregional” 

realizado entre Antofagasta y Tarapa- 

cá, algo que lamentablemente ya no 
está siendo inusual para la región. 
Y es que esa cifra de sustancias ilícitas decomisadas 

ya se ha visto en los últimos meses, con procedimien- 

tos que se han realizado en distintos puntos. Hace 

una semana se incautaron más de 3 mil plantas de 

marihuana en la cordillera equivalentes a unos 5 mil 
millones de pesos. 

  

Se puede poner en el ta- 

A mayores pete que hay un eficiente 

incautaciones, control policial y que 

3 bueno que las policías lo- 

mayores podríanser  gren estos éxitos, pero 
los millones que también debemos am- 

terminan llegandoa — Pliarla visión porque es- 
sudestino y aunque — '9POSetrata solamente 

desumar. 
eldato puede ser ¿Cuánta de la droga que 
incomprobable, pasa por Atacama o se 
debemos ponerlo queda en la región logra 

sobrela mesa. ser decomisada? 
A mayores incautacio- 

nes, mayores podrían ser 
los millones que terminan llegando asu destino y, 
aunque el dato puede ser incomprobable, debemos 

ponerlo sobre la mesa. 

A partir de esto ¿se está ganando o perdiendo la lu- 

cha contra el narcotráfico? 
Atacama, por años, se había convertido en una espe- 
cie de oasis del ingreso de drogas, dado que los flujos 
y preocupaciones se concentraban entre las regiones 

de Arica y Parinacota y Antofagasta, pero en cual- 

quier momento los narcos se podían ir desplazando 

en su búsqueda por pasos no habilitados dadas las di- 

ficultades que van encontrando con la tecnología y 

contingente policial. 

¿Atacama se está convirtiendo en un enlace más po- 

tente de la droga? En medio de la falta de claridad 

que hay siempre en cómo se mueven estos ilícitos, es 

bueno preguntarse esto. Los métodos de inteligencia 

policial deberían poner más ojo en Atacama. 

Columna 

Claudio Vera Cortés 

Profesor y licenciado en Educación Media de la Universidad Silva Henríquez 

En Atacama..la educación no anda bien 
6 6 Atacama vuelve a tener el peor desempeño y RMlidera” 

así partía un enunciado del diario “El Mercurio” días 
después de que se dieran a conocer los resultados de la 

P.A.E.S. 2024 admisión 2025. Con ello, nuevamente la región 

estaba en boca de todos por resultados negativos, ni más ni me- 
nos queal final dela lista de losresultados o del ranking por re- 
gión. Lamentablemente, a estos indicadores de pruebas estan- 
darizadas, podemos agregar varios más como el porcentaje de 
deserción escolar, en donde Atacama nuevamente está arriba 
dela lista, licencias médicas de docentes, niveles de suicidio 
juvenil, en donde nuevamente destacamos por altas cifras. Ni 
hablar del costo humano, el cual evidentemente tiene un cos- 
to muy profundo en nuestra región. 

¿Responsabilidades? Los actores que son responsables de 
estos resultados somos todos los que tenemos, en mayor o me- 
nor medida, algún grado de vinculación con la educación, pa- 
dres y apoderados, estudiantes, profesores, directivos, autori- 
dades locales y nacionales, comunidad en general. Sin embar- 
go, en lo que respecta a las autoridades, podríamos profundi- 
zar un poco más. En Atacama, la transición o cambio de losan- 

tiguos DAEM (Departamentos de Administración de Educación 
Municipal) la conocida “educación municipal” a los SLEP o Ser- 

vicios Locales de Educación Pública, se viene generando a par- 

tir de 2017-2018 en nuestra región, por lo que, si respetamos 
esa data de la instalación de los SLEP, el sistema de los servi- 
cios locales es uno de los más antiguos o primeros en instalar- 
seanivel país, por los se podría pensar o concluir que ya salió 
una generación de estudiantes bajo este sistema administrati- 
vo, al menos una generación desde primero a cuarto año me- 
dio, con esta lógica podríamos establecer que el sistema no 
funciona o más radical aún, no funcionó. Si bien podríamos y 
deberíamos agregar el factor pandemia y estallido social, que 
nos hace estar a la par del nivel país, al menos en la cantidad 
de días de clases, aún así generamos pésimos resultados de las 
pruebas estandarizadas, no sólo PAES, si no que también 
SIMCE. 

Alos factores anteriores, debemos agregar uno distinto a 
nivel país o que nos hace hacer la diferencia entre Atacama y 
el resto del territorio. Nuestra región durante el 2024 vivió pro- 
logadas, dolorosas y silenciosas protestas y manifestaciones 
por parte del profesorado que vivieron la desesperanza en car- 
ne viva a ver como el nuevo sistema no era ni más menos que 
lo mismo (pero con distinto nombre). Se evidenció profunda- 
mente la pésima gestión de los encargados y de las autorida- 
des. Con ello, llegamos a la irremediable «y lamentablemente 
irrefutable- frase “en Atacama...la educación no anda bien”. 
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“Feliz y contento. Me siento como 
nuevo” 

Miguel Piñera 
Cantante 

Luego de estar una semana intemado en una clínica del se 
oriente de Santiago y ser dado de alta    
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5 años |22de enero de2020 

Senado aprueba inclusión de independientes 

La Sala del Senado aprobó por unanimidad el proyecto de refor- 
ma constitucional que busca permitir la conformación de pactos 
electorales deindependientes y garantizar la paridad de género 
enlas candidaturas para la integración del órgano constituyente 
quese conforme para la creación de una nueva Constitución, en 
el caso de que se imponga el “apruebo” en el plebiscito de abril. 
  

18 años |22 de enero de 2007 

Nueva intendenta: crónica de una 
designación anunciada 

Cuando las aguas se habían calmado respecto a los rumores de 
cambio de intendente, la presidenta dela República, Michelle Ba- 
chelet, dio el golpea la cátedra anunciando el cambio de cinco in- 
tendentes del país, incluidala de Atacama. La abogada y asistente 
social, Julieta Cruz, finaliza de esta forma un ciclo de diez meses. 
  

20 años|22 de enero de2005 
Club aéreo lucha por evitar cierre de Chamonate 

Enunaardua lucha por mantener vivoel aeródromo de Chamona- 
tese encuentra el Club Aéreo de Atacama. Su presidente, Carlos Sil 
va, ha mantenido reuniones con el intendente de Atacama, Rodri- 
go Rojas, y el Consejo Regional para impedir que, al momento de 
tomaruna decisión sobreel futuro del aeródromo, estesea deven- 
tapor parcelas, de agrado o cualquier tipo deotras iniciativas.
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